

Vorwort

Dem Statistischen Jahrbuch fällt im Veröffentlichungssystem des Statistischen Bundesamtes die zentrale Aufgabe zu, aus dem breitgefächerten Zahlenangebot der amtlichen Statistik eine Auswahl wichtiger Eckdaten anzubieten. Auch bei der Ausgabe 1980 wurde besondere Mühe darauf verwandt, dies in einer möglichst benutzergerechten Weise zu tun. So hofft das Statistische Bundesamt, mit diesem Standardwerk wieder eine Veröffentlichung vorzulegen, die entsprechend den vielfältigen Anforderungen einen umfassenden Überblick über das gesellschaftliche und wirtschaftliche Leben vermittelt und damit weiterführende Analysen ermöglicht.

Unter Beibehaltung des bewährten Gliederungsprinzips wurde der Inhalt des Jahrbuchs aktualisiert und an neuere Entwicklungen angepaßt. Erstmals werden wichtige Basisdaten aus der Wohnungsstichprobe 1978 gebracht. Ferner sind Angaben aus den turnusmäßig in den letzten Jahren durchgeführten Steuer- und Kostenstrukturstatistiken sowie zusätzliche Daten aus der Einkommens- und Verbrauchsstichprobe 1978 aufgenommen worden. Mit der Abrundung der Angaben über die Energiewirtschaft und den Arbeitsmarkt wurde besonders aktuellen Bedürfnissen Rechnung getragen. Die Umstellung der Indizes auf das neue Basisjahr 1976 ist für weitere Preisindizes, alle Lohnindizes sowie die Indizes der Auftragseingänge und -bestände vollzogen worden.

Allen Stellen, die zum Teil seit vielen Jahren Zahlenmaterial zum Statistischen Jahrbuch beisteuern, gilt mein besonderer Dank. In diesen Dank schließe ich die Berichtspflichtigen ein, ohne deren Mitarbeit die Gewinnung statistischer Angaben nicht möglich wäre.

Wiesbaden, im August 1980

Der Präsident des Statistischen Bundesamtes

Franz Kroppenstedt